

BELGISCHE SENAAT

ZITTING 2018-2019

27 MAART 2019

Voorstel van verklaring tot herziening van artikel 61 van de Grondwet om stemrecht voor 16- tot 18-jarigen mogelijk te maken

(Ingediend door de heer Bert Anciaux)

TOELICHTING

Het huidige artikel 61 van de Grondwet bepaalt : « De leden van de Kamer van volksvertegenwoordigers worden rechtstreeks gekozen door de burgers die volle achttien jaar oud zijn en die niet verkeren in een der gevallen van uitsluiting bij de wet bepaald. Ieder kiezer heeft recht op slechts één stem.»

De stemplicht wordt geregeld door artikel 62 van de Grondwet.

Met dit voorstel van verklaring tot herziening willen we het mogelijk maken dat in afwijking van artikel 62 van de Grondwet stemrecht zonder opkomstplicht mogelijk wordt gemaakt voor 16- tot 18-jarigen.

Bert ANCIAUX.

SÉNAT DE BELGIQUE

SESSION DE 2018-2019

27 MARS 2019

Proposition de déclaration de révision de l'article 61 de la Constitution en vue d'ouvrir le droit de vote aux jeunes de 16 à 18 ans

(Déposée par M. Bert Anciaux)

DÉVELOPPEMENTS

L'actuel article 61 de la Constitution dispose ce qui suit : « Les membres de la Chambre des représentants sont élus directement par les citoyens âgés de dix-huit ans accomplis et ne se trouvant pas dans l'un des cas d'exclusion prévus par la loi. Chaque électeur n'a droit qu'à un vote. »

L'obligation de vote est régie par l'article 62 de la Constitution.

L'auteur de la présente proposition de déclaration de révision entend faire en sorte que, par dérogation à l'article 62 de la Constitution, le droit de vote puisse être ouvert aux jeunes de 16 à 18 ans, sans obligation pour eux de se rendre aux urnes.

VOORSTEL VAN VERKLARING

De Kamers verklaren dat er redenen bestaan tot herziening van 61 van de Grondwet, om in afwijking van artikel 62 van de Grondwet, voor 16- tot 18-jarigen stemrecht zonder opkomstplicht mogelijk te maken.

27 maart 2019.

Bert ANCIAUX.

PROPOSITION DE DÉCLARATION

Les Chambres déclarent qu'il y a lieu à révision de l'article 61 de la Constitution, afin de faire en sorte que, par dérogation à l'article 62 de la Constitution, le droit de vote soit ouvert aux jeunes de 16 à 18 ans, sans obligation pour eux de se rendre aux urnes.

Le 27 mars 2019.